



ALUMNA: DEYSI MONTERO CHABLE

MATERIA: DESARROLLO HUMANO

ACTIVIDAD: UNA INVESTIGACION

LIC: ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS

DOCENTE: ELVIA PATRICIA CASTRO

DEFINICION DE DESARROLLO HUMANO

El desarrollo humano puede referirse a dos cuestiones diferentes. Por un lado, se vincula al mejoramiento de las condiciones de vida del ser humano a través de la satisfacción de sus necesidades. Por otra parte, puede referirse al desarrollo en sentido biológico, desde la concepción hasta el nacimiento o la adultez. La idea de desarrollo humano está asociada a la disponibilidad de recursos para satisfacer las necesidades materiales y a la conformación de un entorno que le permita al individuo explotar su potencial. A mayor desarrollo humano, mejor calidad de vida. Trabajar a favor del desarrollo humano consiste en ampliar las oportunidades y las opciones de las personas para progresar y aumentar su bienestar. Las diversas aristas vinculadas al desarrollo humano suelen ser medidas a través del índice de desarrollo humano. El IDH analiza la esperanza de vida, los años de escolaridad y el PBI per cápita de los habitantes de cada país y establece un ranking internacional.

DEFINICION DE HUMANISMO

Las técnicas que utiliza el humanismo son mencionadas en el presente trabajo y van enfocadas en que el cliente se haga consciente de sus acciones en tanto que se haga responsable de su libertad en la búsqueda del sentido de vida. También se mencionan los principios básicos de la psicoterapia humanista, así como algunas críticas en el sentido de la aplicación adecuada en ciertos ámbitos y que se debe de ajustar a las necesidades de cada persona. El cambio el Neo-humanismo hace un análisis exhaustivo de todos los sentimientos que limitan nuestro intelecto, y nos ofrece los elementos para la liberación del intelecto de todos esos sentimientos limitantes. El Neo-humanismo o el culto del amor a toda creación es un instrumento para el análisis de la sociedad y del origen de los conflictos que podrían ser el eslabón filosófico entre todas las personas y grupos que hoy trabajan por un mundo mejor. La ideología de dicha teoría es además una ayuda para quienes están en el camino espiritual.

ANTECEDENTES HISTORICOS DEL HUMANISMO

Como ha señalado Caparrós, los psicólogos humanistas reconocen la influencia que sobre ellos han tenido cuantos a lo largo de la historia de la psicología se han resistido, en cada ocasión de formas diversas, a la reducción de esta a una simple ciencia natural. Pese a ello pueden señalarse ciertos autores u orientaciones que habían desarrollado previamente, de manera particular, puntos esenciales para la psicología humanista. Así Franz Brentano había criticado la aproximación mecanicista y reducciones de la psicología en cuanto ciencia natural, y proponía el estudio sugería que no toda experiencia consciente podía ser reducida a formas elementales o explicada en términos de contenido, y autores como Wilhelm Dilthey o William James argumentaron contra el mecanicismo en la psicología, proponiendo centrarse en la conciencia y el individuo total. La psicología de la Gestalt planteó que había que adoptar un enfoque molar de la conciencia e insistió, frente al conductismo, en el estudio de la experiencia consciente como área psicológica legítima y útil. La psicología humanista se origina en la década de 1950 y 1960 en Estados Unidos sometido a influencias de tres tipos: filosóficas, sociales – culturales y propiamente psicológicas. La fenomenología, precursora de la Gestalt, cuyos principales representantes fueron Husserl, Müller, Stumpf, y que estudia el fenómeno o experiencia inmediata tal como se produce independientemente del pasado. La terapia Gestalt propone tres tareas específicas para facilitar la integración de deseos y necesidades: 1. Valoración de la actualidad; en el aquí y el ahora, se trabaja con el material apartado, no con el pasado ni con la ilusión del futuro. 2. Valoración de la conciencia y la aceptación de la experiencia; trabajando con la experiencia sensorial y emocional y evitando el discurso intelectual o de las interpretaciones. 3. Valoración de la responsabilidad e integridad; cada uno es responsable de su conducta por ilógica o extrema que parezca. La finalidad es que el individuo tome conciencia en el aquí y en el ahora.

POSTULADOS DEL HUMANISMO

Los postulados que la psicología humanista brinda acerca del hombre son:

- Es más que la suma de sus partes.
- Lleva a cabo su existencia en un contexto humano.
- Tiene capacidad de elección.
- Es intencional en sus propósitos, sus experiencias valorativas, su creatividad y la comprensión de significados.

Además de dichos postulados los partidarios de esta teoría comparten cuatro características fundamentales:

- Muestran un particular afán por centrarse en la persona, su experiencia interior, el significado que la persona da a sus experiencias.
- Enfatizan las características distintivas y específicamente humanas como son la creatividad, autorrealización, decisión, etc.
- Mantienen el criterio de significación intrínseca a la hora de seleccionar los problemas a investigar, en contra de un valor inspirado únicamente en el valor de la objetividad.
- Se comprometen con la dignidad humana y se interesan por el desarrollo del potencial inherente a cada persona, para ellos la persona es central tal y como esta se descubre y en relación con otras personas y con otros grupos sociales.